

—市民に開かれた議会を目指して—
「 議 会 改 革 説 明 会 」

平成24年11月10日開催



玉野市議会では、平成25年4月からの実施を目指し、現在策定を進めております「玉野市議会基本条例（案）」や市議会の役割や取り組みなど「議会改革」の内容を、市内各種団体の皆様に市議会が出向いてご紹介する「議会改革説明会」を、すこやかセンターにおいて初めて開催し、市内で活動される33団体から49名の皆様にご参加をいただきました。

あわせて、参加の皆様と「意見交換」を行い、市民病院の経営改善、イノシシ対策、障害者福祉問題など、市政全般にわたる諸課題に対する市議会の取り組みについて、貴重なご意見を頂きました。

説明会で頂いたご意見、ご要望をまとめましたので、ご紹介します。

今後も、今回の説明会で頂いたご意見、また、当日実施した「出席者アンケート」の結果を参考に、「市民に開かれた議会」を目指した取り組みを進めていきたいと思っております。

また、「市政全般に関するご意見・ご要望」につきましても、所管の総務文教・厚生・産業建設委員会に情報を提供し検討を進めて参ります。

＜議会基本条例・議会改革に関するご意見・ご要望＞

参加者からのご意見、ご要望	市議会の見解
1) 議会基本条例を策定することで、本当に議会が変わるのか。	1) 議会の活性化、市民参加を基本とした「真に開かれた議会」を目指すことにより、今後、変わっていくものと考えます。
2) 基本条例が策定された場合、市民はどのような関わりを持てばいいのか。	2) 来年度から、新たに「議会報告会」を開催する予定です。 そこでも議会活動や議論の内容を積極的に発信するとともに、市民皆様からの多様な意見を聴取し、市政に反映させていきたいと考えております。 積極的な参加をお願いします。
3) 議会報告会を実施するとのことだが、具体的な手法は。また、一部意見に流されることのないよう対応を願う。	3) 実施手法は現在協議中ではありますが、毎年5月頃を目処に、中学校区単位で実施する予定としております。 報告会では、当然のことながら、一部意見のみを聞くのではなく、また、議員個人の考えを述べるものではありません。 市議会全体としての考え方、方向性をお示しすることとしています。

＜市政全般に関するご意見・ご要望＞

参加者からのご意見、ご要望	市議会の見解
<p>1) 市民病院の経営改善が求められている。</p> <p>累積赤字が二十数億に及ぶ現状をどのように考えているのか。</p> <p>また、廃止も含めた今後の方向性について、早期の決断が必要ではないか。</p>	<p>1) 市民病院の健全経営に向けた経営改善努力は必要と認識しており、決算委員会などを通じ、病院側に強く要請しています。</p> <p>一方、市民の生命を守る自治体病院としての使命、不採算部門の収益問題など、問題は山積しているのが現状です。</p> <p>今後も、医師不足の解消、耐震化問題などを含め、病院と一体となった改革に取り組んでいきます。</p>
<p>2) イノシシ対策として、防護柵の設置やメンテナンスを行っている。現在は補助金により実施しているが、今年度で補助が終了する。</p> <p>イノシシ被害が拡大する中、補助の継続を要望する。</p>	<p>2) 捕獲や駆除、防護柵の設置などイノシシ被害の軽減に向けた取り組みを行っているところです。</p> <p>補助の継続も含め、対策の強化を市に要請していきます。</p>
<p>3) 玉野市はかつて「産業のまち」として栄えてきた。</p> <p>これからの玉野市をアピールする方策をどのように考えるのか。</p>	<p>3) 市ではシティーセールスに力を注いでいるところです。</p> <p>ソフト面の充実も含め、継続した提案、提言を行っていきます。</p>
<p>4) 「災害に強いまちづくり」を進めていくには、高潮対策が重要である。</p> <p>議会としても、護岸工事の進捗状況など防災マップによるチェック体制の強化を要請する。</p> <p>また、防災対策としての継続した護岸工事に一層の配慮を願う。</p>	<p>4) 災害対策は、「安全・安心なまちづくり」を行う上で、大変重要と認識しています。</p> <p>今後も、「災害に強いまちづくり」の強化に努めていきます。</p>
<p>5) 大地震によるため池の決壊が懸念される。津波のみならず、山津波にも早急な対応が必要と考えるが。</p>	<p>5) 調整区域内のため池については、順次安全点検を行い、危険箇所があれば修繕しています。</p> <p>地区から危険箇所の提示があれば、必要に応じて安全点検を行うことが可能と考えます。</p>

参加者からのご意見、ご要望	市議会の見解
<p>6) 障害者団体などが福祉の充実などを要望する場合、どのような手法により、どの機関に持ち込めば真剣に対応してもらえるのか。</p>	<p>6) 議会に対する手法として、「請願」「陳情」「要望」などがあります。</p> <p>市当局も要望を真摯に受け止め、対応していると思いますが、議会から市当局への要請も可能です。</p> <p>具体的な手法について、一度相談して頂きたいと思います。</p>
<p>7) 地区の公園や公衆トイレが破壊、損壊される事例が多発している。警察にも被害届けを提出し調査をして貰っているが、検挙には至っておらず、地区の持ち出しにより修理・修繕している。</p> <p>市からも罰則規定の強化を含め、警察当局に向けた取り締まりの強化を要請して貰いたい。</p>	<p>7) 具体的な中身を検証した上で、必要があれば対応を検討して参りたいと思います。</p>